

Genossen!

Für die künftige Arbeit unseres Ministeriums und im Interesse der bestmöglichen Erfüllung unserer Aufgaben ist es von sehr großer Bedeutung, bei allen Mitarbeitern darüber Klarheit zu schaffen, daß wir - von der Gesamtheit unserer Aufgaben und Verantwortung ausgehend - vor einer wesentlichen Veränderung der politisch-operativen Lage stehen. Das ergibt sich schon aus dem bisher Gesagten und wird in meinen weiteren Ausführungen noch deutlicher.

Die wesentlichsten Gesichtspunkte, die diese Lageveränderung charakterisieren und damit zugleich auch deutlich machen, worauf wir uns in unserer politisch-operativen Arbeit einstellen müssen, bestehen - zunächst nur einmal kurz, zusammenfassend dargelegt - vor allem in folgenden:

- Erstens bieten sich den gegnerischen Kräften unter den neuen Bedingungen wesentlich größere Möglichkeiten, im feindlichen und negativen Sinne politisch-ideologisch auf die Bevölkerung der DDR einzuwirken.
- Zweitens kommt es zu einer wesentlichen Verbreiterung der Möglichkeiten der Herstellung, des Ausbaus und der Ausnutzung der Kontakte für feindliche Ziele und Absichten. Das trifft sowohl auf die Hauptstadt als auch auf alle Bezirke der DDR zu.